

Gilets Jaunes Bassin de Thau

AG du 20 janvier 2019

Point sur les actions de la semaine dernière.....	1
Propositions d'actions.....	2
Autres idées ?.....	2
Rapport des commissions.....	3
Groupe communication.....	3
Groupe sur les doléances.....	3
<i>débat</i>	3
<i>Catégories de doléances</i>	4
<i>CR de la réunion de Béziers</i>	4
Commission juridique.....	5
<i>Groupe street medic</i>	5
Lecture de la lettre.....	5
Débat sur la totalité de ce qu'on a dit.....	5
Témoignage de Martin.....	8

Adresse aux nouvelles personnes. On vous encourage à venir nous voir à la fin de l'Assemblée Générale.

Groupes de travail, qu'ils abandonnent ensuite pour être intégrées par d'autres.

Pareil pour les AGS.

= règles qui ont été votées il y a 2-3 semaines.

Interventions : 2 à 3 minutes, pour que tout le monde puisse prendre la parole.

On est dans du débat. Personne n'a tort, personne n'a raison, points de vues. On essaie de se respecter, même si on est fatigués.

Programme

Marie-France : point sur les actions de la semaine dernière.

Chaque groupe de travail fait un résumé.

Débat de la salle. > Terminer vers 11h30.

Actions de la semaine prochaine (sauf le samedi, décidé le jeudi soir).

Martin souhaite intervenir un peu plus longtemps, on vous demande de rester jusqu'à la fin..

Point sur les actions de la semaine dernière

- 50aine de GJ ont bloqué les impôts, 2-3h.

- Essai de reprise du péage, environ 15, nombre est pas suffisant, l'ont tenu une heure, ont été délogés par les gendarmes. Sont partis au RP de la Peyrade.
- Rassemblement devant les Halles à Sète, 50aine.
- RP de la cible, les gens s'arrêtent, ils posent des questions.
- Anniversaire des deux mois, rassemblement au Peyrou.

Remerciement à Sandra qui mène la danse avec son tambour.

- Samedi marché de Frontignan avec distribution de tracts.
- Des Gilets jaunes sont allés à la manifestation de Béziers qui s'est relativement bien passé. En revanche à Montpellier... ils prendront la parole tout à l'heure.
- Réunion à Béziers présentation d'un document, propositions citoyennes des Gilets Jaunes, pour contrer le grand débat, en discussion avec le groupe communication. Patricia et Thierry feront une présentation.
- Réunion avec le Maire de Villeveyrac. Nous étions 4. Voulait mettre en place une synthèse des doléances, pour essayer de faire remonter autant que possible. Souhaite contacter l'assos des maires de petits villages, pour se coordonner dans la réponse aux gilets jaunes / demande 8 GJ, inscrivez-vous, s'il y a plus de candidats on tire au sort.
- Bouger le député Euzet c'est fait mais il y a aussi Dumoulin et Eliaou

Dans ces réunions, sénateur cabanel, major des gendarmes, vice président de l'agglo, ...préfet...

A pu aborder le sénateur Cabanel, lui a montré les photos de violences policières, a détourné la tête.

Ne va rien faire. > à quoi servent les sénateurs ?

- Sophie référente pour Villeveyrac, où on peut faire des photocopies.

Propositions d'actions

- Aujourd'hui, le 20, le PC invite les GJ à venir à leurs vœux, rue Honoré Euzet (après le pont deuxième à droite).
- Des adhérents proposent de faire une cagnotte anonyme. Quand même proposé par des communistes ? On vote > rejeté (une dizaine de mains à peine pour)
- 21 janvier, vœux de M. Commeinhes, Entrepôts Larosa à 18h30. On n'est pas invité,
- 20-26 janvier réunion interdépartementale à Commercy.
- 28 janvier à 11h30, centre de tri de villeveyrac, on n'est pas invités. Il y aura beaucoup d'huile. Covoitureage à 10h30 à partir de la cible.
- 27 janvier / chaîne humaine entre Nîmes et Montpellier, pour le RIC.

Autres idées ?

- qu'il se crée un groupe action, pour qu'on puisse aller voir quelqu'un, quand on a qq chose à proposer. On a des personnes qui travaillent, qui sont rarement là, mais qui veulent manifester et s'investir.
- Proposition d'occuper les locaux de « Demain nous appartient ».
- Toujours le marché de Frontignan parce que ça ramène des gens. Personne à Mèze le jeudi matin ?

Dans le groupe juridique, il nous manque des copains. Très important, on encourage ceux qui peuvent s'investir. On a besoin de GJ dans ce groupe.

Rapport des commissions

Groupe communication

Patrick. Première réunion il y a une dizaine de jours le mardi. Deuxième réunion cette semaine le mardi, tous d'accord pour tirer des affiches sur les violences subies dans les manifs. Tout est à la cible : ceux qui veulent faire des collages dans leurs quartiers, une 50aine d'affiches attendent. Pour l'instant on est que 3, volontaires bienvenus. Mardi 15h, RV à la cible.

Groupe sur les doléances

4 à intervenir. On s'engage chaque semaine à faire des compte-rendu. On s'engage à reprendre le travail en cours, à récupérer le travail de ceux qui sont avant nous. Ne pas s'interpeller, à ne pas s'agresser. On ne redit pas les idées, une fois qu'elles ont été énoncées.

Notre méthode pour l'instant ne s'inscrit pas dans la démarche du gouvernement.

Pour nous, seule l'AG peut valider une proposition.

On propose à l'AG de mettre en place une mailing liste, mais pas où on puisse répondre, pour que chacun puisse recevoir le matériel.

Serveur sur association « le bib », qui est un serveur libre, ordinateur qu'ils ont dans leur locaux. d'une adresse mail qui n'est pas traçable.

Vote > proposition adoptée.

Ceux qui le veulent peuvent donner leur adresse mail. (mais ne soyez pas impatientes).

À côté de ce travail de clarification, à clarifier rôle de ce cahier de doléances. Nécessité d'en débattre.

On voit au moins 3 options possibles sur le rôle de ce cahier de doléances.

Attention : ce sont des propositions.

1) notre cahier de doléances commun est destiné aux mairies en vue du gd débat de Macron.

2) si on refuse, est-ce qu'on transmettra quand même notre travail commun à toutes sortes d'élus. Comment et dans quel but ?

3) ou alors, ce cahier soit simplement un outil commun pour la coordination avec les autres AG de Gilets Jaunes, où il y a déjà des contacts, voire même jusqu'à Commercy. Bref, que ce cahier soit la seule parole collective auprès des gens qui ne participent pas encore.

débat

« Le mvmt des gilets jaunes appartient aux GJ, qu'il fasse circuler en interne apparaît cohérent, mais qu'il soit envoyé à des élus, paraît prématuré.

« Dans un premier temps, mais il me semble qu'à un moment, il faudra le faire, de manière à le mettre public, avec la presse, sous forme de synthèse ou sous forme d'un site.

« je suis gênée je connais personne. Ça fait un petit moment que j'essaie de rentrer en contact. Je pense que c'est vraiment important d'informer, très difficile de trouver une accroche autour de soi. »

« je pense que c'est intéressant de recevoir les élus qui veulent venir à nous. Ça s'est posé deux fois, GJ pacifiques / dans une salle associative »
« Puisqu'ils veulent nous diviser, divisons-les. Contactons tous les élus, sauf ceux de la LREM, qui soutiennent le gouvernement actuel. »

Q1 : Vote sur le débat national. > Non à l'unanimité.

Q2 : qui veut qu'on puisse transmettre à des députés LREM. > Refus à l'unanimité

Q3 : qui veut qu'on puisse les transmettre à des élus locaux d'autres couleurs politiques > partagé, mais majorité pour.

Q4 : qui est contre l'idée que les cahiers servent à coordonner avec les autres GJs > personne.

« C'est aux élus de venir les chercher. » Bonne proposition, mais on doit continuer.

Catégories de doléances

Catégories

- 1) justice sociale
- 2) cotisations sociales, justice fiscale, impôts, taxes.
- 3) écologie et respect de l'environnement
- 4) éducation
- 5) modèle démocratique et les relations internationales.

ATTENTION : on n'y participe que deux fois à ces ateliers de travail.

Tout ce qui concerne des mesures d'urgence.

CR de la réunion de Béziers

Mardi dernier, certains gilets jaunes sont allés à Béziers sur la thématique du cahier de doléances. Certains ne se sont pas retrouvés dans les demandes des GJ. Une certaine opacité pendant tout le débat : nous avons eu l'explication des 27 dpts, mais nous n'avons pas su quels départements. On ne nous a pas donné les réponses à nos questions, c'était secret... On nous a dit que ce document super bien fait était déjà prêt il y a deux mois. Nous ne savions pas quoi faire de ces documents, nous savions seulement qu'ils étaient déposés par la CNIL, déposés chez des avocats, des huissiers etc.

La parole à Béziers qui présentent leur initiative.

Dominique de Béziers, venu avec 3 personnes de chez eux. Référent pour l'Hérault.

GJ en colère de Caracassonne, sondage sur 1800 personnes. On vous attend à la fin si vous voulez en discuter.

Sur cette feuille décomposée en 5 gros chapitres. 67 revendications décomposées en 5 gros thèmes.

Il a été proposé de choisir que 15 revendications, et vous pouvez inscrire dans une case « autre ».

Lancé depuis début décembre. Document verrouillé au niveau de la CNIL, pour que l'on puisse fonder tous les citoyens.

Notre rôle, c'est d'aller au-devant de la population. Jusqu'à présent personne n'est venu vous sonder. Ce document, on reprend le travail du maire et du député, on va voir tout le monde.

On appartient aussi à un groupe de motard, on est allés dans les Hauts cantons.

On clôture le CR de cette commission.

Commission juridique

Très important, et va l'être de plus en plus à l'avenir.

Réfléchissez où vous voulez participer et dans quel groupe.

Pour l'instant il n'y a que Marie qui va prendre le relais.

On est victimes à cause du port du GJ d'une répression injuste, victimes d'arrestations arbitraires, menacés, les jugements des gens qui passent au tribunal sont d'une sévérité hors norme. Tjs à 14h à la place Pierre Flot.

22 janvier : ceux de Bessan ?

23 janvier : David et Christelle, mais leur avocat va demander le report de l'audience.

24 janvier : GJ de Bessan, en ont arrêtés 43.

4 février : 14h Marien qui passe. Covoit 13h à la cible.

On renouvellera les droits en cas d'arrestation.

Les 4 droits sont simples :

- un appel à la famille
- un appel à un avocat
- un appel à un médecin
- le droit au silence (vous attendez votre avocat).

Toujours besoin d'attestations de témoins pour le gazage de Poussan et le frêt

Nous avons besoin de témoins de Poussan de ceux qui ont été gazés (on était 50 nous n'avons que 4 témoins).

On nous annonce une arrestation hier à Montpellier, sur le coup de 21h à la Gare. Plusieurs blessés graves à Montpellier. Il faut trouver leurs noms et monter pour les soutenir. Ceux qui auront des infos, faire tourner les textos.

Groupe street medic

Très efficaces dans les manifestations.

Ont besoin de compresses, [...liste...]. À la cible, il y a une boîte avec une croix rouge.

« On pourrait demander l'aide de la croix rouge » « Ils en ont rien à foutre ». « Je suis Croix Rouge, et je n'en ai pas rien à foutre. »

Lecture de la lettre

« ça fait aujourd'hui deux mois que nous sommes descendus dans la rue pour une idée, aujourd'hui c'est devenu une cause..... (...) ils tendent de nous piéger en nous donnant des solutions comme le RIC, les cahiers de doléances, et le Grand Débat. Mais nous ne sommes pas dupes. (...) »

Vote de principe pour le texte, pour le diffuser au nom de l'AG > Vote pour.

Débat sur la totalité de ce qu'on a dit

Proposition pour vous intégrer aux groupes de travail.

Propositions d'action.

« Petite initiative qu'on a prise hier. On voudrait ventiler une photo. Il s'avère que la France rembourse l'intérêt de la dette tous les ans, 43 milliards cette année, qu'on va payer en un an. 700€ par an et par habitant. Au moins 60 milliards d'évasion fiscale on est à 100 milliards. Donc hier, on a tous tenu un papier "40 milliards par an, pour Rothschild et ses banques (dette) + 60 milliards d'évasion fiscale. Ils pillent la France." > je propose une revendication, genre qu'ils rendent 100 milliard. ».

« je parle en mon nom propre, pas au nom de la commission doléances. La méthodologie qu'on a mis au point pour avoir des doléances collectives, c'est bien de recueillir, classifier, et de débattre entre êtres humains, pour que ça devienne une parole collective. C'est le contraire d'une démarche de sondage, où on coche comme dans un QCM, sans en débattre, pour que ça arrive directement à l'Élysée. Il faut qu'on clarifie les choses.
Le sens des cahiers de doléances a été inversé. »

« J'aimerais un éclaircissement par rapport à ça, par rapport à la genèse de ce document. Partir d'un sondage, c'est déjà extrêmement bizarre. »

« Partir d'un sondage c'est comme aller choisir des marchandises sur un rayon. / élaborer une réflexion collective. On n'est pas des consommateurs d'idées. (2) quelle légitimité ont des gens qui foutent jamais rien, à dire « je prendre plutôt le sucre blanc ou le sucre roux ». "Les vivants sont ceux qui luttent" »

« David de Béziers ; Le document c'est pas nous qui l'avons créé, en consultant la population locale. » ... Veut ré-expliquer, on lui dit que l'idée a déjà été exprimée... mais on le laisse quand même terminer...

« Je n'ai pas entendu que ce soit une démarche obligatoire.

On n'a jamais imposé à personne d'aller manifester à Béziers, ou ailleurs... »

« Créer un outil, ça ne veut pas dire qui va l'utiliser. D'autres personnes pourront utiliser les résultats »

« ça m'inquiète de voir des gens qui se disent pour la démocratie, pour la parole au peuple. Et après manque de respect, refuse d'écouter parce qu'ils ne sont pas dehors dans la rue. »

« On a des revendications. Ce n'est pas un grand débat qu'on veut. »

[= distinction démocratie directe / démocratie participative]

« Chacun fait ce qu'il veut, fait ce qu'il peut. »

« Je vais aller à la réunion de Commercys le week-end prochain, je vous raconterai.

On a besoin de pouvoir faire des tirages rapidement »

cagnottes

« Par rapport aux cagnottes, on a le droit de faire une cagnotte pour les honoraires des avocats. Pas le droit de faire caisse pour les frais de justice et les amendes. Ça implique une comptabilité. Ça ne se fait pas au sein du groupement chez nous. »

« J'ai milité dans un paquet de collectifs, on n'avait pas de règles. Ça ne nous a jamais empêché d'avoir une cagnotte, une trésorerie... »

« Monsieur, je pense que vous n'avez pas compris la situation. Des trésoriers ont été arrêtées. Une personne à Bessan est actuellement en prison en attente de jugement. »

« N'empêchez pas les gens de le faire. Les gens qui veulent faire une caisse en prennent les responsabilités. »

Qu'est-ce qu'on prévoit cette semaine :
invasion de demain nous appartient.

« J'ai eu un retour très négatif de l'AG de jeudi. Il y a des gens très pacifistes, et des gens très actifs. Il ne faudrait pas qu'on se divise. Je pense qu'il faudrait deux actions à chaque fois : une action très pacifiste, et un groupe d'action »

Réponse : « ça a toujours été, c'est bien pour ça que le samedi, il y a les actions de type national, et ensuite à chaque fois on a tenté de proposer des actions locales. Après, la question du samedi, on avait dit qu'elle n'était pas réglée en AG, actions seulement jusqu'à vendredi soir, et le samedi est réglé jeudi soir. »

« Deux propositions :

- (1) Beaucoup de travailleurs dans le mouvement : petit déjeuner jeudi à 5h à la cible.
- (2) Notre groupe est allé à Nîmes, à Béziers. Et pourquoi on ne ferait pas un samedi à Sète. »

« Des gens sont repartis jeudi soir, car confus et les gens se marchaient sur les pieds et violents. Pourquoi on ne déciderait pas une manifestation à Sète. On a besoin de rassemblements comme ça. Il y a quand même 100 000 personnes autour du bassin de Thau.

« Ce qu'on vous demande, c'est des actions de la semaine. »

« Problème : il faut déclarer trois jours avant ».

« Problème on ne peut pas tous venir jeudi soir ».

« ça pourrait aussi se faire sur une plage. [« Ouh » / « laissez parler les gens »]. On peut y aller en famille, c'est rassurant, et si on fait de la publicité dans la ville, qu'il y a une marche sur la plage. ».

« Voeux du maire demain 18h30 aux entrepôts Larosa, route de Montpellier. »

Qui veut venir demain ? (une douzaine de mains).

« Pour ceux qui ne peuvent pas venir le jeudi soir, laissez votre téléphone. Tant bien que mal, on tente d'envoyer des SMS ».

« On a aussi à la cible,

« Est-ce qu'on défile samedi à Sète ou pas ? »

« Il existe une coordination nationale : Réunion demain soir avec Admin France, où on décide. > on est obligé de garder le silence. Venez à la cible à 9h le samedi, on sert du café. »

« Sur Sète, il y a des gens qui ne peuvent pas se déplacer. Pourquoi vous dites non ? »

« ceux qui veulent organiser une manif sur Sète, ils peuvent. Juste la réunion du jeudi, il y a des liens avec d'autres régions de France, et on veut écouter les infos avant de décider, pour essayer de se rassembler au maximum. »

« Revenons donc sur les actions de la semaine : qui est favorable à ces actions ?

Les studios de Demain nous appartient, mardi, au chais Skalli, juste avant le carrefour Market ? C'est symbolique ! Qui veut ? Venir 9h mardi à la cible. »

« Attention, demain nous appartient c'est un bunker. L'entrée se fait à côté de Carrefour, mais il y a des vigiles à l'entrée. Vous ne rentrerez pas comme ça. »

« Proposition qu'on mandate les représentants pour proposer un rassemblement sur Sète. »
« Pourquoi les représentants ne changent pas d'ailleurs ? En fait quand le mouvement a commencé, on était les administrateurs des groupes. On a rencontré des gens, ils ne veulent pas que ça tourne, on rencontre toutes les semaines. Ils ne veulent pas rencontrer d'autres personnes, mais nous on prend vos avis, et oui on en a parlé. »

« Un réseau s'est monté, et on représente à peu près 200 personnes qui sont des administrateurs. »

« Sète le supplément d'âme : très révélateur de ce qui se passe à Sète. Si on fait un jour une manif à Sète, il faudrait réfléchir comment on peut détourner cette campagne d'affiches. »

Témoignage de Martin

Nîmes manifestation bon enfant.

Je suis complètement pacifique.

J'ai été transporté à l'hôpital. Il y avait une salle exprès pour les GJ, et on m'a dit que c'était une instruction du Préfet.

J'ai eu une coupure d'une dizaine de cm, on voyait le crâne. Une dizaine de points.

J'ai vu le médecin deux fois. Hier ils n'ont pas pu m'enlever les points : c'est la nature de la balle, pas la flashball, qui ne fait pas de dommage, a plus de dommage. Le MBD est un produit suisse qui fait des dommages même à 50 mètres ; Moi j'étais à 30 mètres.

C'est lethal, et pas non-lethal comme ils disent.

L'opinion publique est en train de basculer dans notre camps.

On peut le faire interdire, et je pense que chacun peut s'impliquer dans cette lutte pour le faire interdire. Ça écrase la peau, ça fait une coupure pas du tout nette.

Et encore j'aurai une cicatrice pour la vie. C'est fait exprès pour mutiler les gens.

Je demande de ne pas prendre la revanche violemment, ne rentrez pas dans leur jeu, des chiens et leur maîtres, nous sommes plus intelligents que ça. Il faut arrêter de se faire tirer comme des lapins dans les manif. Je propose plus d'actions malines et plus d'actions petites.

Maintenant que l'opinion publique bascule en notre faveur, éviter la violence gratuite.

On peut dire à ces gens là de ne pas mettre le feu aux containers, si on veut pas.

J'ai décidé de lever mon intimité et de parler aux médias, car c'est très important.

Je fais passer grâce à des amis des photos. Je dépose plainte.

Je vous conseille le site « désarmons.net »